

Al encuentro del mañana, una ventana al futuro académico y profesional

Cristóbal López *

¿Qué carrera elegir? Se trata de una de las decisiones más trascendentes, pues define el futuro de cada persona. Por ello, la Universidad Nacional organiza la exposición de orientación vocacional Al encuentro del mañana, con el propósito de apoyar a los alumnos en tan importante elección.

Instalada en el Estacionamiento para Aspirantes, en una superficie de cuatro mil metros cuadrados y con 160 locales, la muestra ofrece a los visitantes ser recibidos y asesorados por profesionales.

En su decimosexta edición, reúne a las principales instituciones de educación superior públicas y privadas del área metropolitana y alrededores, e instancias de enseñanza media superior, bachillerato universitario y posgrado, con el objetivo de dar a conocer diferentes opciones en las modalidades escolarizada, abierta y a distancia.

Asimismo, se explica el quehacer profesional de sus egresados en el campo laboral y los apoyos y servicios a los que pueden recurrir para un mejor desarrollo personal y social. Así, gradualmente, la exposición se ha convertido en una actividad de gran trascendencia e impacto y representa una experiencia de acercamiento al mundo profesional.

Con el lema “40 años del Sistema de Universidad Abierta y Educación a Distancia”, la exhibición tiene especial interés en dar a conocer los beneficios de estas modalidades por el incremento en la matrícula que han tenido en los últimos años.

También intervienen organismos y dependencias como los centros de Integración Juvenil y el Instituto Mexicano de la Juventud, lo que representa la oportunidad de conocer una amplia oferta educativa y orientación en materia de formación ciudadana, cuidado de la salud, deporte y recreación.

En las ediciones anteriores se ha atendido a más de un millón de visitantes entre alumnos, padres de familia y orientadores educativos.

Decisión con futuro

En la inauguración, Judith Zubieta García, coordinadora de Universidad Abierta y Educación a Distancia, mencionó que a 40 años de su creación estas modalidades se han consolidado y tienen un número creciente de interesados en el bachillerato en línea y en las 19 licenciaturas que ofrecen.

Además, se han enriquecido con los recursos de las tecnologías de la información y comunicación y con el trabajo multidisciplinario en la formación de profesores, y diseño y puesta en marcha de materiales digitales, lo que permite una participación más activa.

María Elisa Celis, titular de Orientación y Servicios Educativos, dijo que con este esfuerzo la UNAM nuevamente abre sus puertas para que estudiantes, profesores, orientadores y padres de familia conozcan lo que hace, ofrece y es la Universidad, además de las instancias que intervienen.

“Constituye una estrategia más de orientación vocacional que brinda la oportunidad de apoyar a los alumnos a tomar esa decisión. La idea es ayudarles a tener una mejor visión de su entorno escolar, laboral y profesional con el propósito de prepararlos para ir al encuentro de su futuro”, subrayó.

Opciones

Eduardo Bárzana García, secretario general de esta casa de estudios, señaló que el único camino hacia la libertad es el conocimiento.

Con el que adquieran durante su formación profesional, los jóvenes contribuirán a la construcción de un país justo, próspero, equitativo y democrático.

Actualmente, uno de los problemas en el panorama respectivo es la cobertura. Con la convicción de que resulta inaplazable la generación de alternativas que permitan a esta población encontrar una oportunidad y un lugar para su formación académica y profesional, la UNAM enfatiza la relevancia de las modalidades abierta y a distancia.

Estas opciones brindan la posibilidad de atender a más alumnos y abatir, progresivamente, los rezagos en materia de cobertura; además, democratizan el acceso a la instrucción, propician procesos innovadores de enseñanza-aprendizaje, favorecen la atención personalizada, desarrollan habilidades y fomentan hábitos de estudio individual. “A partir de hoy, los jóvenes tienen la oportunidad de elegir y emprender un camino de aprendizaje para toda la vida”, concluyó.

Asistieron a la inauguración Miguel Robles Bárcena, secretario de Servicios a la Comunidad; las directoras generales de la Escuela Nacional Preparatoria, Silvia Jurado Cuéllar, y del Colegio de Ciencias y Humanidades, Lucía Laura Muñoz Corona. Además, Lidia Ortega González, coordinadora del Consejo Académico del Bachillerato, y directores de facultades y escuelas, entre otros.

*** Nota informativa publicada en Gaceta UNAM, número 4,460, del 8 de octubre de 2012.**